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Es necesaria una mesa general de las administraciones públi-
cas valencianas, que, como he dicho, incluye a universidades 
públicas, administración local y sector público autonómico .

Esta mañana en esta cámara debatíamos una PNL presen-
tada por Podemos para la creación de una mesa general 
de universidades . Esta tarde le preguntamos, le instamos a 
usted, a la creación de una mesa general de las administracio-
nes públicas valencianas .

El Estatuto de autonomía de la Comunidad Valenciana otorga 
a la Generalitat valenciana competencia exclusiva en materia 
de régimen local . En el ámbito de aplicación del régimen local 
valenciano y la Ley de ordenación y gestión de la función 
pública valenciana están los empleados públicos de las admi-
nistraciones locales valencianas .

Hay competencia para hacerlo . Y evidentemente habrá que 
reformar determinados mecanismos . Pero desde Podemos 
apostamos porque ello se haga . Quizá haya que reformar 
la legislación correspondiente para poder permitir que esa 
mesa pueda ser una realidad, pero ello no debe de ser óbice 
para negarse a poder hacerlo .

El objetivo de esta mesa es que todos los empleados públicos 
valencianos puedan, a través de sus representantes, parti-
cipar en la negociación de las condiciones de trabajo que les 
afecten y avanzar hacia una política homogénea de recursos 
humanos en el ámbito de todas las administraciones públicas 
valencianas .

Se podrán constituir además mesas interadministrativas, 
dependientes de esa mesa general, para negociar mate-
rias de común aplicación a personal de varias administracio-
nes, incluido el ámbito de la Ley de ordenación y gestión de la 
función pública valenciana .

Esperamos contar con su colaboración, con su disposición, para 
que los empleados públicos puedan tener un ámbito en el que 
también manifestar las deficiencias y la mejora de un servicio, 
de un servicio que es público y de unas instituciones, de unas 
administraciones que son garantes del estado de derecho .

En este sentido, esperamos de usted que facilite este espa-
cio de participación y de diálogo, elementos además por los 
que abogaba el pacto del botánico para que estos elementos 
sean una realidad también en la Comunidad Valenciana en el 
ámbito de las administraciones públicas .

Muchas gracias .

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora Meco .

Consellera .

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

Gracias .

Señora diputada, cuente con mi absoluta disposición, mi 
compromiso y mi apoyo a esta reivindicación .

Insisto, que si no se ha puesto en marcha en este momento 
es porque el marco legal nos lo impide . Pero, por supuesto, 
somos absolutamente sensibles a que si en el marco de la 
legislación estatal se permite al estado constituir esa mesa 
general para abordar todas aquellas cuestiones comunes 
que afectan al ámbito del funcionariado público, este mismo 
modelo debe de ser representado y debe de ser posible en el 
ámbito de las comunidades autónomas .

Por eso, cuente desde luego con nuestra disposición para 
instar a las Cortes a que se reforme el estatuto básico para 
hacer posible esto .

No obstante, le quiero informar que desde el ámbito de 
función pública, competencia que como sabe asumo, esta-
mos estudiando, dado que la mesa en si no es posible porque 
el ordenamiento jurídico, desde el momento en que está 
garantizando esa autonomía, tanto de universidades, auto-
nomía organizativa, universidades, administración local, y 
no nos permite esa constitución de la mesa, sí que estamos 
estudiando ya la posibilidad de si bien no constituir la mesa, 
sí un foro amplio donde estén reunidos todos los represen-
tantes de la administración para hablar de todos los proble-
mas comunes y poder tomar decisiones que puedan afectar a 
todos, decisiones que puedan mejorar la calidad de la función 
pública y de la administración y el servicio público de esta 
comunidad .

Así que cuente con nuestro apoyo y, desde luego, instaremos 
a la reforma del estatuto básico para permitir que esa mesa 
general pueda constituirse también en el ámbito autonómico .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyora consellera .

Anem a passar ara a la pregunta número 268, que va a 
formular l’il·lustre diputat senyor José Ciscar, del Grup 
Parlamentari Popular, a l’honorable consellera d’Agricultura i 
Medi Ambient .

Quan vosté vullga .

El senyor Ciscar Bolufer:

Moltes gràcies .

Señora consellera, antes de empezar quiero reconocerle… 
parece que mañana recibe usted a los representantes del 
trasvase Tajo-Segura . Yo supongo que mi intervención de la 
semana pasada diciéndole que ocho meses es mucho tiempo 
no ha tenido nada que ver, pero, en cualquier caso, es una 
buena noticia .

Vamos a hablar de otro trasvase, a ver si con esto también 
conseguimos que reciba a los del otro trasvase, que también 
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le han pedido hace seis meses una reunión para hablar con 
usted .

Y la pregunta es: ¿va a colaborar el Consell con el 
Gobierno de España para la puesta en marcha del trasvase 
Júcar-Vinalopó?

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Senyora consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Gracias, señora presidenta .

Señor Ciscar, por supuesto que vamos a colaborar . Estamos 
encantados de colaborar con el Gobierno de España, pero 
además es que tenemos el deber de hacerlo .

Ahora bien, la pregunta es: ¿va a colaborar el gobierno 
central del Partido Popular con el Consell, mientras esté 
gobernando –esperemos que le quede poco– para la puesta 
en marcha del trasvase Xúquer-Vinalopó? Porque yo se lo he 
venido recordando a la ministra en persona, por carta y vía 
confederaciones. Así que esperemos que, por fin, colabore. 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias .

Señor…

El senyor Ciscar Bolufer:

El Consell, al menos hasta ahora, siempre ha colaborado con 
el Gobierno de España, fuera del color que fuera . No tenga 
usted la más mínima duda . Lo que esperamos es que eso siga 
siendo, siga siendo así .

Mire, la razón de ser mi pregunta es que usted, en una inter-
pelación reciente el pasado 11 de noviembre, reconoció, 
reconoció, en un gesto que le honra, que desde Cortes de 
Pallás pueden llegar –dijo– entre 12 a 25 hectómetros cúbi-
cos de agua al Vinalopó .

Si eso es así, que evidentemente es así, y usted tiene buenos 
datos, la siguiente pregunta es: ¿y eso usted por qué no lo 
apoya?, porque es una magnífica ocasión de demostrar su espí-
ritu de vertebración territorial . Usted nos acusaba en su contes-
tación la semana pasada de querer romper Alicante, Valencia, 
con el tema del trasvase . Bueno, una serie de barbaridades . 
Bueno, pues tiene usted una magnífica ocasión. Y en eso va a 
encontrar todo el apoyo y todo el respaldo del Partido Popular .

Mire, nosotros coincidimos con usted en dos cuestiones que 
son muy importantes en este trasvase . La primera es que el 
agua para regadío al Vinalopó llegue desde la toma del azud 
de la Marquesa . Estamos de acuerdo . Y la segunda es que la 
desaladora de Muchamiel se integre en el sistema para apor-
tar agua para abastecimientos . También estamos de acuerdo .

Pero no podemos olvidar una cosa: la finalidad, la razón de 
ser del trasvase Júcar-Vinalopó es que hay una sobreexplo-
tación gravísima de unos acuíferos en la cuenca del Vinalopó, 
y esa sobreexplotación se produce porque de ahí se obtiene 
agua para regar y agua para beber .

Y hay, en la solución que usted ha venido planteando y que 
hemos visto en los medios de comunicación, dos deficiencias 
que nos parecen graves . La primera es pretender que toda el 
agua, toda el agua de ese trasvase para beber provenga ínte-
gramente de la desaladora de Muchamiel .

Eso, aparte de que no salen los números para el equilibrio 
económico del trasvase, tiene un problema para nosotros 
de muy difícil resolución, al menos en el corto y en el medio 
plazo . Es que no hay una conducción, no hay una conducción 
para llevar el agua desde Muchamiel hasta Villena . Es que 
habría que elevar el agua para abastecimientos de la cota 65, 
que es Muchamiel, a la cota 500, que es Villena .

¿Usted sabe el coste energético que eso supone? ¿Usted sabe 
lo que representa sumar ese coste energético al de ya de por 
sí elevado coste energético de producir el agua desalada?

Entonces, esto es un problema que usted nos tendría que 
explicar cómo lo puede solucionar sin echar, como siempre, la 
culpa de todo lo que pase en el agua al Partido Popular y sin 
acusarnos de querer romper . Lo que queremos, mire, es cola-
borar con usted y que usted nos diga cuáles son las soluciones .

Y la segunda gran deficiencia que vemos en su plantea-
miento es si realmente pueden llegar de 12 a 25 hectó-
metros cúbicos de agua de calidad aguas arriba del Júcar, 
¿por qué no destinamos esa agua para abastecimiento en el 
área del Vinalopó, precisamente allí donde no puede llegar 
porque no hay una conducción que vaya desde Muchamiel 
hasta Villena, o hasta Elda, o hasta Petrel, o hasta Novelda 
o hasta Monforte? ¿Por qué no lo podemos hacer? Eso sería 
un magnífico ejemplo de vertebración territorial entre dos 
provincias hermanas, lo que usted nos criticaba a nosotros 
que no queríamos hacer .

Mire, el problema es que a veces pienso que los árboles no le 
dejan ver el bosque . Usted, en una de sus primeras interven-
ciones, negó la existencia de déficit hídrico en la Comunidad 
Valenciana y lo fio todo a la reutilización y a la desalación. Hay 
que integrarlo todo . La reutilización hay que seguir mejorán-
dola . Luego me dirá que no hemos hecho nada . Yo le diré que 
desde el año 2000, el gobierno de La Generalitat ha invertido 
más de mil millones de euros en reutilización y en depuración . 
Usted me dirá que no hemos hecho nada, pero bien…

Y luego, la desalación . Pero la solución no es la desalación 
masiva . Como no me queda tiempo, yo le anuncio una inter-
pelación para hablar exclusivamente con usted de desala-
ción y ponerle frente al espejo de sus propias contradiccio-
nes, porque usted, que defiende, como debe de ser y como 
defendemos todos, el cambio climático, debe de saber que la 
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desalación produce once veces más gases efecto invernadero 
que produce un trasvase .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Ciscar . (S’interromp la gravació)

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Gracias, presidenta .

Gracias, señor Ciscar .

A ver . Veníamos a hablar de si íbamos a pedir colaboración 
al Gobierno de España . Por supuesto, le he contestado la 
primera parte, la primera parte, que usted sabe que necesita-
mos esa colaboración que han estado sobre todo retrasando 
los últimos cuatro años, que es acabar la balsa de San Diego, 
porque sin la balsa de San Diego no podemos continuar todo 
el resto de obras y no podemos aprovechar, fundamental-
mente, el trasvase . Sí que lo sabe .

Esto lo quiero conectar con dos palabras que ha dicho . 
Vertebración . Efectivamente, porque las obras del posttras-
vase han estado pendientes durante más de diez años, que 
no han acabado cuando ustedes podían realizarla, cuando 
tenían los medios para hacerlo, eso sí que era vertebración . Y 
está sin vertebrar porque no acabaron las obras del posttras-
vase . Hemos tenido que acabar en pocos meses la margen 
derecha y estamos acabando ya, proyectando, la margen 
izquierda. ¿Por qué? Porque los proyectos que había tampoco 
eran servibles ahora mismo . Estamos recalculando el coste 
económico para rebajarlo prácticamente a la mitad de lo que 
ustedes habían calculado, pero habían dejado sin ejecutar y 
sin realizar los informes .

Insistimos, una y otra vez, en la toma del azud de la Marquesa, 
porque da suficientes garantías de calidad, porque se puede 
hacer, porque es la solución técnica también más favorable 
que nos están diciendo todos los informes al respecto .

Como usted, y lo sabemos, queremos combinar…, no lo apos-
tamos todo a la desalación . Lo he explicado aquí varias veces, 
lo volveremos a explicar las veces que haga falta . La solución 
óptima es la combinación de recursos, la combinación inteli-
gente de los recursos . Tenemos desaladoras que pueden reba-
jar la presión sobre el acuífero para dar de beber a las zonas 
turísticas, a las zonas que tienen mayor demanda; para rebajar 
también la presión sobre las fuentes superficiales de regadío.

Tenemos que combinarlo con reutilización . Se han hecho 
cosas, pero faltan muchísimas más, faltan muchas más para 
poder aprovechar, de una vez por todas, la reutilización . Y 
por supuesto, seguiremos defendiendo el trasvase Júcar-
Vinalopó desde el azud de la Marquesa y acabando la infraes-
tructura, que, insisto, habían dejado quince años sin acabar .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora consellera .

Pregunta número 28, que formula l’il·lustre diputat senyor 
David Cerdán, del Grup Parlamentari Socialista, també a la 
consellera d’agricultura i medi ambient .

Cuando quiera .

El senyor Cerdán Pastor:

Consellera, bienvenida a esta cámara .

La verdad es que aquí hay un diputado que cada día entiende 
menos las casos, porque hablamos del agua que queremos 
que llegue, que nunca llegó, de obras que nunca se hicie-
ron, de entidades públicas que nunca sirvieron para el bien 
público, de estos veinte años que nos han dejado a muchos 
perplejos y que al final genera, pues, eso, diputados que no 
entienden nada . Yo soy uno de ellos .

Y hay un ejemplo muy claro de cosas que no entiendo . Por 
ejemplo, ¿qué ha pasado con VAERSA? ¿Qué ha pasado con 
una empresa que estaba destinada a la gestión de los recur-
sos, a la protección del medio ambiente, a incendios fores-
tales, a educación ambiental…, en fin, cosas que no se han 
hecho en estos veinte años?

Pero sí es una empresa que ha hecho otras cosas: ha despedido 
gente; se han repartido algunos ejecutivos, presumiblemente, 
dinero que no correspondía; han hecho compras de vehículos 
de lujo que no sabemos si… en condiciones legalmente justifi-
cadas; han hecho acuerdos incomprensibles, desde mi punto 
de vista, con el foro mundial para la familia; en fin, cosas que 
generan, pues eso, que haya diputados que no entiendan nada .

Y no le voy a preguntar, evidentemente, qué relación tiene 
el foro mundial de las familias ni con los residuos ni con los 
incendios y, evidentemente, tampoco le voy a preguntar qué 
hace VAERSA con visitas como la del papa ni con los santos 
evangelios . Yo creo que eso sería difícil de explicar .

Sí le voy a preguntar en qué situación se encuentra VAERSA y 
cuáles son las gestiones que va a hacer para que, de una vez por 
todas, sirva al objeto social que tenía encomendado esta entidad .

Muchas gracias .

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Cerdán .

Señora consellera, cuando quiera .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Gracias, presidenta .


